

[創造] [充実] [発展] 高い志と思いやりの心を持ち、自ら学びたくましく生き抜く生徒の育成
～ 笑顔と感動のあふれる大潟中 ～



サルビア

大潟中学校
学校だより
NO.6 R4.11.14
文責 小野貴幸

令和4年度ICTを活用した授業改善事業

大潟中学校公開授業及び研究協議会

秋田県教育委員会の研究指定を受け、本校では昨年度から3年間の計画で『ICTを活用した主体的・対話的で深い学び』につながる授業づくりを目指して研究を進めています。その研究の成果を発信するために、11月8日(火)に公開授業及び研究協議会を行いました。2年生と3年生の授業を公開し、研究協議会を行い、約40名の方が参集またはオンラインで参加しました。

第2学年の保健体育「柔道」の授業では、「横四方固めで相手を逃がさないようにするためのポイント」について、ICTを活用しながらみんなで考えました。一人一人が積極的に意見や考えを出したり、実際に試してみたりと試行錯誤しながら、協力して課題解決を目指しました。2年生の仲がよく、協力的な雰囲気がよく表れている素晴らしい授業だったと思います。全体指導をしてくださった、秋田県学校ICT教育推進アドバイザーである鳴門教育大学院の藤村教授からは「100点満点以上の授業だった」と、お褒めの言葉をいただきました。

また、3年生の国語では、和歌の魅力や味わいについて考え、自分の考えや意見を述べる授業を行いました。今回は、より多様な見方や考え方に触れ、和歌の魅力や味わいについて深く考えることができるようにと、秋田大学教育文化学部附属中学校と「遠隔合同授業」を行いました。zoomのブレイクアウトルームの機能を用いて、2校の生徒が混在した6～7名のグループを編成し、自分の選んだ和歌の魅力とその理由をプレゼンテーションし、話し合うという活動を行いました。「同じ和歌でもいろいろな見方があり、自分の考えと異なる考えに触れることは楽しかった」や「自分たちのクラスだけでは出てこないような考えに触れることができよかった」という生徒の振り返りから、生徒たちにとって秋大附中との交流が意義のあるものであったことが分かります。今後、更に研究を進めていきたいと思えます。



◆◆◆◆◆ デンマークナショナルボートチームとの交流会 ◆◆◆◆◆

昨年の夏、東京オリンピックの前に大潟村で事前合宿を行い、1年ぶりに村を訪れているボートのデンマークナショナルチームの選手が11月2日(水)に来校し、生徒たちと交流しました。交流会には選手4人とコーチ、デンマークボート協会会長の6人が参加し、小学6年生～中学3年生と村民有志ら約150人がデンマーク国旗の小旗を振って出迎えました。

交流会では、東京オリンピックでのボート競技の動画を見ながら、レースの振り返りや合宿などの様子について、選手から様々な話を聞くことができました。また男子チームが獲得した銅メダルを披露していただき、実際に手に取って、重さを実感した生徒もいました。生徒たちは、真剣に話を聞き、積極的に質問するなどして、1年越しの対面での交流を楽しみました。



～デンマーク選手団との交流を通して～

【今後の生活に生かしたいこと】 2A 湊○○人さん

「オリンピック本番の舞台で緊張しましたか？」という質問に対して、「練習から本番のような緊張感をもってやっているので緊張しません。しかし、プレッシャーはあります。」と答えていたのが印象に残っています。これは自分たちがやっている野球にも共通することなので、僕も練習のときから試合のイメージをもち、大事な場面で自分の力を最大限に出せるように頑張りたいです。

【今後の生活に生かしたいこと】 2A 佐○○瑠さん

私は「楽しむ」ということを頑張っていきたいと思えました。私は部活で難しいところがあると楽しく感じられなくなってしまうので、どんなときでも前向きな思考ができるようになりたいと思えました。最近は部活が楽しいので、その気持ちを忘れずに活動していきたいと思えます。

【心に残った言葉】 3A 菅○○介さん

「大潟村で世界で一番いいキャンプができた」という言葉が心に残りました。国外のアスリートからよい評価をもらったことで、大潟村という故郷を誇らしく思い、守っていききたいという気持ちが強くなりました。

【今後の生活に生かしたいこと】 3A 末○○崇さん

「結果よりも過程を大切にすること」ということは、実力テストの振り返りにも使えそうだなと思いました。点数という結果だけでなく、どうして間違えたのか、その過程をしっかりと振り返って、次は間違えないように、勉強していきたいと思いました。

【今後の生活に生かしたいこと】 1A 藤○○維さん

自分が進む道は一人で進むのではなく、仲間と進んでいくものいいなと思いました。僕は自分の道は自分一人で歩いて行くと思っていました。でも、仲間と一緒に歩いて行くことで緊張感や責任などを分かち合えるといいなと学ばせてもらいました。

◆◆◆◆◆ 生徒会新体制発足 ◆◆◆◆◆

10月7日(金)に生徒会役員選挙が行われ、後期生徒会役員が決まりました。立候補者の演説からは、先輩たちが築き上げてきた大潟中学校の伝統を受け継ぎつつも、自分たちのカラーを出しながら、そして全校生徒の意見を取り入れ、今まで以上によい学校づくりに努めていきたいという熱い思いが伝わってきました。この人たちであれば、この大潟中学校の生徒を更なる高みに導いてくれることを確信しました。

また、10月31日(月)に後期生徒総会が行われました。生徒会執行部、各委員会から後期の活動計画についての提案がなされ、その後質疑応答を行い、すべての活動計画が承認されました。よりよい大潟中学校にしていくために、自らの役割に責任をもって取り組んでほしいと思います。



後期の生徒会役員・専門委員長・学級役員紹介

生徒会執行部			専門委員会			
会長	2年	戸○ ○斗	生活	委員長	2年	湊○ ○人
副会長	2年	大○ ○花		副委員長	2年	浅○ ○祇
副会長	2年	田○ ○夢		副委員長	2年	森○ ○志
書記	2年	遠○ ○琴	図書	書記	2年	橋○ ○菜
				委員長	2年	金○ ○航
副委員長	2年	郷○ ○飛				
書記	2年	佐○ ○音	厚生	副委員長	2年	小○ ○博
				副委員長	2年	三○ ○緒
				書記	2年	井○ ○来
執行部員	2年	谷○ ○月	保健体育	副委員長	2年	鎌○ ○華
執行部員	1年	金○ ○汰		副委員長	2年	曾○ ○史
執行部員	1年	佐○ ○鼓		書記	1年	高○ ○墨
執行部員	1年	土○ ○望	広報	委員長	2年	榮○ ○香
				副委員長	2年	佐○ ○瑠
				副委員長	2年	森○ ○太
執行部員	1年	古○ ○礼	広報	書記	2年	池○ ○駿
				委員長	2年	佐○ ○星
				副委員長	2年	勝○ ○颯
				副委員長	2年	小○ ○奈
				書記	2年	清○ ○月

学級役員

1年		2年《学年委員会》		3年	
委員長	佐○ ○人	委員長	岸○ ○奈	委員長	白○ ○禾
副委員長	進○ ○衣	副委員長	澤○ ○桜	副委員長	安○ ○凱
副委員長	藤○ ○維	副委員長	門○ ○実	副委員長	古○ ○仁
書記	千○ ○菜	書記	山○ ○実	書記	蓬○ ○香

◆◆◆◆◆ 座禅教室・3年生 ◆◆◆◆◆

11月10日(木)に、八郎潟町の清源寺の志○○昭住職を講師として、座禅教室を行いました。青少年健全育成事業の一環として行われたもので、今年度で2回目となります。座禅の組み方を指導していただいた後、約20分間の座禅を行いました。生徒たちにとって、心を落ち着かせ、自分自身と向き合う、よい時間となったようです。



志○住職曰く、
「ただ座ることを目的として、頭に浮かんできた様々なことがらに惑わされないよう、ただ座る」

※生徒自ら志願して、警策にて「激励」していただきました



◆◆◆◆◆ 校外体験学習 ◆◆◆◆◆

10月～11月にかけて各学年の計画のもと、校外体験学習を実施しています。2年生は、白神、大館方面で宿泊体験学習「ナチュラルドリーム」を、3年生は岩手県、宮城県で修学旅行「フューチャードリーム」を実施しました。降雨や若干のトラブルはあったものの、みんな元気に予定通り計画を進める事ができました。活動を通して生徒一人一人の仲間意識が高まり、各学級の絆が更に深まったように思えます。今回の体験活動の成功および、生徒一人一人の活躍を皆で認め合い、今後の学校生活の大きな糧としてほしいと思います。

1年生の「アートドリーム」は11月16日、17日の2日間の日程で、田沢湖、角館方面で実施する予定です。体調管理に気を付け、みんなで楽しい思い出をたくさんつくってほしいと思います。



11～12月の主な行事予定

11月16日(水)	アートドリーム(1年～17日)	12月5日(月)	部活動テスト休み(～8日)
	脊柱側彎症検査(2年)	7日(水)	カジュアルデー
	キラキラ塾	8日(木)	フッ化物洗口
	カジュアルデー	9日(金)	後期中間テスト(1、2年)
22日(火)	後期中間テスト(3年)	12日(月)	第2回お弁当デー
	生徒会各委員会	14日(水)	PTA授業参観日
23日(水)	勤労感謝の日	15日(木)	フッ化物洗口、カジュアルデー
24日(木)	フッ化物洗口、職員会議	20日(火)	生徒会各委員会
30日(水)	秋田県学習状況調査(1、2年)	21日(水)	カジュアルデー、職員会議
	第6回実力テスト(3年)	22日(木)	フッ化物洗口
12月1日(木)	フッ化物洗口、カジュアルデー	23日(金)	冬休み前集会、球技大会
		24日(土)	冬季休業(～1/13)